



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

exportations

Question écrite n° 41382

Texte de la question

M. Thierry Mariani interroge Mme la ministre du commerce extérieur sur l'évolution des échanges commerciaux entre la France et la Papouasie-Nouvelle-Guinée depuis l'année 2000. Il souhaiterait connaître, pour cette période, l'évolution de ces échanges et les principaux secteurs concernés par les exportations et les importations entre nos deux pays afin d'en apprécier l'évolution.

Texte de la réponse

Les échanges entre la France et la Papouasie-Nouvelle-Guinée (PNG) sont marqués par leur faiblesse. Cependant, alors que le début des années 2000 a été marqué par un solde commercial déficitaire pour la France, depuis les années 2010 la France affiche un solde commercial excédentaire avec la PNG et des échanges en hausse. En 2003, avec 2 M€ d'exportations, la France est un fournisseur mineur de la PNG et notre 197e client. Ces exportations étaient largement dominées par les biens d'équipements électriques (1 M\$) et d'éléments de centrales (0,86 M\$) livrés par les principaux équipementiers français (Schneider, Alstom). En 2003, la PNG est notre 137e fournisseur avec 15 M€ d'exportations vers la France (soit environ 1 % de ses exportations), essentiellement des produits agricoles et alimentaires. En 2005, les exportations françaises vers la PNG diminuent légèrement à 1,9 M€ (200e client). Le total des importations diminue de 30 % à 5 M€ (166e rang). De 2000 à 2005, la part de marché française dans le commerce total de la PNG a été chaque année inférieure à 0,3 % (0,13 % en 2005). En 2006 et 2007 les exportations françaises stagnent aux alentours de 1,75 M€. En 2008, nos exportations ont atteint 2,9 M€ et nos importations 4,5 M€. Comme pour les années précédentes, nos exportations sont essentiellement composées de biens d'équipement (69 %) et les importations de produits agricoles et agroalimentaires (54 %). Le solde commercial, structurellement déficitaire, s'établit à - 1,5 M€ en 2008 puis - 3,47 M€ en 2009. A partir de 2010, les exportations françaises vers la Papouasie augmentent, ainsi que les importations mais à une moindre mesure. En 2012, nos exportations s'établissent à 17,55 M€. Nos principaux postes d'exportation sont les machines industrielles et agricoles (5,3 M€), les équipements électriques et ménagers (4,017 M€) et les produits chimiques, parfums et cosmétiques (2,2 M€). Parallèlement, les importations papouanes augmentent à 12,64 M€. Nous importons principalement des produits agricoles, sylvicoles ou piscicoles (6,76 M€) ainsi que des produits de l'industrie agro-alimentaire (5,3 M€). En 2012, notre solde commercial est enfin excédentaire à 4,9 M€.

Données clés

Auteur : [M. Thierry Mariani](#)

Circonscription : Français établis hors de France (11^e circonscription) - Les Républicains

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 41382

Rubrique : Commerce extérieur

Ministère interrogé : Commerce extérieur

Ministère attributaire : Commerce extérieur

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [5 novembre 2013](#), page 11506

Réponse publiée au JO le : [8 avril 2014](#), page 3177